

● VISITA La escritora Ángeles Mastretta estará hoy en la Feria del Libro

"Escribo para que me quieran"

"El primer deber de un escritor es serlo, sea bueno en lo que hace, empeñarse y comprometerse con su oficio. Si al mismo tiempo es mujer y está comprometida con ello, eso es bienvenido para la causa de una mujer, pero no siempre para la literatura", afirmó la escritora mexicana Ángeles Mastretta, quien se encuentra de visita en Chile para participar en la 15a. Feria del Libro de Santiago.

LA FAMOSA autora de "Mujeres de ojos grandes" y "Arinconame la vida" se mostró locata y divertida durante su encuentro con la prensa ayer, oportunidad en que anuncio la publicación en marzo próximamente de su nueva novela, "Mal de amores". Es un libro "signado por mis obsesiones: la relación con el poder, con los afectos, con la familia, con el mundo", dijo. Lo definió como "la historia de una decisión, la de una mujer enamorada de dos hombres al mismo tiempo y que debía elegir entre la aventura y la sabia vida cotidiana".

Burruanoza, vestida impecablemente de rojo, Ángeles —que también es periodista— comentó que la literatura "se me ha vuelto un deber" y aseguró que para ella "es un honor" ser llamada

la Isabel Allende de México, porque "Isabel es una mujer llena de méritos, que ha abierto caminos y me siento muy cerca de ella".

Uno de los puntos que más resaltó fue que su literatura es femenina "solo porque soy mujer. La feminidad siempre ha sido considerada de segunda, menor, y por eso me gusta tanto hablar de literaturas femeninas".



ANUNCIO La bienamada novelista mexicana dijo que en marzo saldrá su nuevo libro, "Mal de amores".

nina. Me interesa hablar de niñez. Hago literatura femenina porque soy mujer, pero lo que más me importa es si lo hago bien o mal".

La narradora, cauda con Héctor Aguilar Camín, un prestigioso historiador y ensayista de su país, contó que trabaja en su casa ("entre el comedor y la cocina") todos los días de 9:30 a 15 horas, porque en su opinión "hay que tener disciplina para esperar a que llegue la inspiración".

NO ESTUVO asistente la pregunta sobre los hombres, pero, al contrario de lo que se podría esperar, la novelista fue comprensiva con ellos. "No me puedo imaginar un mundo sin hombres. Sería un lugar bastante triste y las mujeres tendrían que sufrir mucho menos de qué hablar (risas). Además, ellos la han pasado más mal que nosotras. A pesar de lo que dicen las feministas, creo que ellos han cedido mucho terreno".

Ángeles Mastretta, quien conversó con el público hoy, a las 18 horas, en la Estación Mapocho, comentó que siempre un autor "escribe para que los demás lo quieran. ¡Menos que escribir nada más para constar! Uno escribe para que los otros lo quieran".

MIEDO A PUBLICAR

Cuando comencé a escribir "Arrinconame la vida", se más grande éxito, creyó que vendería tres mil ejemplares. Así es que todavía no sé "de la sorpresa y del encanto" de ser leída en países como Islandia, "por lectores que hablan un idioma que jamás entenderé".

Aunque le debe mucho a ese libro, Ángeles afirmó que "mucho antes de él, yo quería ser un escritor". Ahora, cada novela la toma como "un nuevo trabajo y siempre que voy a publicar estoy asustada de mí misma".

Admiradora de los poetas —"son de una sabiduría superior y tienen una capacidad de simbolismo de la que carecen"—, la novelista manifestó que la actual situación de México "no sólo ha afectado mi condición como escritora, sino como mexicana toda. Creo que los mexicanos estamos consternados, asustados con nosotros mismos y con lo que hemos sido capaces de tolerar a nuestros gobernantes. Estamos apenados, en el sentido de pesar y de vergüenza. No sabemos cómo se nos escapó nuestro destino de las manos. Pero como soy una esperanzada, porque si no, no tendría derecho a estar viva, creo que tenemos remedio y que saldremos del lío en que estamos".

"Escribo para que me quieran" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Escribo para que me quieran" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile